

UN ACERCAMIENTO A LA REALIDAD DE LA MIGRACIÓN

La celebración del Día del Migrante es el 1 de septiembre, y en el marco de esta celebración la Pastoral de Migrantes de la Diócesis de Rancagua realizó el 27 de agosto en el salón auditorio del Obispado la presentación del documento de los obispos de Chile "Fui Forastero y Me Recibieron...". A través de las voces de distintos actores del tema migratorio se fueron dando a conocer aristas de este texto.

En la oportunidad, el obispo diocesano, monseñor Guillermo Vera, agradeció la presencia de autoridades y representantes de organismos vinculados a la migración en el evento y entregó un mensaje sobre la importancia de dar acogida a los hermanos que llegan al país, sin olvidar que Cristo fue también migrante. Luego, José Delio Cubides, secretario ejecutivo del Instituto Católico Chileno de Migración, INCAMI, entregó una mirada global y nacional a la realidad migratoria actual. Dando otro punto de vista a este fenómeno, Eva Acevedo Barrera, del Servicio Nacional de Migraciones de la región, expuso sobre los desafíos de la interculturalidad y los caminos de acción que se siguen en el país para propiciar que los papeles estén en regla y se cumplan las normativas. El padre Lauro Bocchi, vicepresidente ejecutivo de Incami, señaló que este documento "manifiesta la posición de la iglesia de manera bien clara con relación al tema de los migrantes y refugiados en Chile. Entonces, es un compromiso que las mismas diócesis, desde su realidad local, poder reflexionar con relación al tema". Por ello, valoró el que la pastoral de migrantes lo haya abordado, pues en estos días es importante "tener esta capacidad de reflexionar sobre esta temática y posicionarse también, principalmente, considerando que los migrantes son personas, que tienen un rostro, un nombre, que tienen una identificación, que tienen muchos sueños y proyectos... me parece más que importante, necesario, y por eso felicito también a la iniciativa de la diócesis en promover este encuentro", enfatizó.

Por su parte, José Delio Cubides, secretario ejecutivo del Instituto Católico Chileno de Migración, INCAMI señaló la importancia de dar a conocer este documento, pues "es una instancia para conocer los datos concretos de los desafíos de la migración para que podamos tener un actuar pastoral que sea fundamentado en esta realidad. Es decir, si yo conozco el fenómeno de la migración, sus problemáticas, su realidad, me sensibilizo con lo que el migrante está viviendo para tomar acciones o posturas pastorales que me ayuden a hacer un mejor servicio y acompañamiento", indicó.



Participantes del encuentro en que se presentó el documento "Fui Forastero".